

# DIARIO DE MALLORCA

del jueves 19 de Abril de 1810.

S. Crescencio Confesor.

## Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Salte el Sol a las 5
7 de la m.	11 g.	28 p. 5 l.	NE.	y 32 m. y 30 s.
12 de la dia	12 g.	28 p. 4 l.	E.	se pone á las 6
5 de la t.	11 g.	28 p. 4 l.	N.	y 28 m. y 30 s.

## NOTICIAS PARTICULARES.

*Londres 3 de Enero.*

Las fuerzas que tienen orden para ir al Tajo son unos 1000 hombres de infanteria; parte de ella está ya embarcándose en Portsmouth á las órdenes del general Stewart, y el resto lo executará en Cork. Tambien se envian á Portugal refuerzos de caballeria y de artilleros.

Los buques destinados para la India tienen orden de llevar á bordo de 200 á 300 hombres de tropa.

Es bien notorio que Napoleon ha solido publicar de quando en quando algunos de sus planes ambiciosos en las gazetas, ocultando la pluma que los forma para darles de esta manera un ayre de conveniencia y de equidad. La carta siguiente nos anuncia las miras que tiene en el dia sobre el imperio de Occidente.

*Ratisbona 3 de Diciembre.*

La dignidad imperial de Roma y de Alemania ha dexado de existir por la abdicación del emperador Francisco en el año de 1806. Hacia mucho tiempo que no existia sino en el nombre, relativamente á Roma y al Imperio romano,



aunque el emperador y los escritores políticos afirmasen lo contrario. Es cierto, pues que desde el año de 1806 el emperador de los franceses tenia derecho de tomar el titulo de emperador de los franceses y de los romanos si hubiese querido añadir alguna cosa de nuevo á los titulos gloriosos que ya tenia, y adornar su frente con la emblema pasajera de una corona extranjera. El hombre sábio desprecia el brillo que no está justificado por el poder. El año de 1809, que ha puesto tantos laureles en la cabeza de Napoleon, le hace tambien dueño de Roma. Revoca las donaciones hechas por Carlo Magno, su ilustre predecesor, á los obispos de Roma, y de que han abusado, en perjuicio de sus deberes espirituales y del interes de los pueblos puestos baxo su dependencia. Napoleon, como primero y *legítimo* soberano de Roma, puede actualmente, usando de los mismos derechos que su ilustre predecesor, tomar el titulo de emperador de los franceses y de los romanos. = Las águilas que Carlo Magno traxo de Roma y colocó en los chapiteles de su palacio de Aquisgran, han sido devueltas á los romanos por Napoleon. Las vuelve participantes de su imperio y de su gloria: y mil años despues del reynado de Carlo Magno, se va á cuñar una nueva medalla con esta inscripcion memorable: *Renovatio Imperii*. Quando Carlo Magno transfirió la dignidad imperial romana á los francos, estableció por aquel medio un nuevo imperio de Occidente, el qual despues de siglos de olvido, renació con mas esplendor, porque se debe mirar á Napoleon como el fundador de un nuevo imperio de Occidente. Baxo de este aspecto, Napoleon debe ser considerado como una *providencia* por toda la Europa civilizada. = De esta manera se restablecerá completamente la paz en Europa. El gran número de pueblos bien intencionados á quienes el poder de Napoleon parecia tiránico, quando se creian libres de toda especie de obligacion para con él, y que su opinion parecía ser la regla única de su conducta, cumplirán desde hoy sus nuevas obligaciones con una inviolable fidelidad. Considerado baxo de este punto de vista, se juzgará que el restablecimiento del imperio de Occidente, por



Napoleon, es una medida dictada, tanto por el interés de la Europa, como por el principio de su propia conservación.

El 23 del pasado presentó á S. M. sus credenciales Muran-Abdul-Hassan, enviado extraordinario del rey de Persia. Fué introducido á la audiencia por el marqués de Wellesley, Secretario principal de Estado para los negocios extranjeros.

Lisboa 8 de Marzo.

De la parte del norte se confirma la noticia de la retirada de los franceses de las Asturias, porque Bonnet llevó solamente dos regimientos y estos muy débiles, lo qual no era suficiente para oponerse al cuerpo del general español Mahy, y resistir á los paysanos armados.

Idem 9. El dia 7 por la noche llegó á Lisboa el correo del sur de Portugal, á pesar de continuar todavia un tiempo muy tempestuoso. Por él hemos recibido diarios de Badajoz hasta 5 del corriente, cuyas principales noticias son las siguientes.

El enemigo se retiró el 28 del pasado de los pueblos de Talaverilla, Albuera, Valverde, y Montijo; unos retrocedieron á los Santos de Zafra, y otros á Mérida. Juzgamos que su intencion será tomar, los unos los puntos de Almaráz y puente de Arzobispo, y los otros las alturas de Santa Olalla, y otros sitios, en donde se hallaban colocadas antes nuestras baterias. Despues de la salida de los enemigos de Talaverilla, refieren los habitantes de aquella tierra, que aquellos conduxeron allí ocho carros de heridos, y 50 muertos de los que fueron á pedir raciones á Villar del Rey que habia sido una partida considerable de dragones escogidos.

La fuerza del enemigo que baxó por el puente del Arzobispo era, segun informes puntuales, de 4000 infantes y 600 caballos, mandada por el general de division Merle, y por los de brigada Grandhomme, y Soult, quien se conservaba el dia 5 en Mérida, donde tiene fortificado el edificio llamada el Conventual. El general Mortier tenia su cuartel general en Zafra, de donde mandó tropas hasta Albuera el



dia 2 del corriente. — El ejército del marqués de la Romana asciende actualmente à 24<sup>o</sup> infantes y 2<sup>o</sup> caballos disponibles. Hay dentro de Badajoz 11<sup>o</sup> hombres; mas de 6<sup>o</sup> en Campo-mayor; y el resto en Alburquerque.

*Diario Marítimo, Vigia de Cadiz.*  
*Dia 24 de Marzo.*

Del Puerto vino esta mañana un carro, y al pie del castillo de Sta. Catalina cargó una pieza de artillería que la subió al citado castillo.

Continúan los enemigos recogiendo fragmentos de los buques perdidos que conducen en carretas.

El navio S. Francisco de Paula, las cañoneras y los castillos del Puntal y Matagorda han hecho fuego al caño del trocadero.

*Dia 25.*  
La cerrazon no ha permitido ver hoy ningun punto de la costa.

*Dia 26.*  
Las cañoneras y el castillo del Puntal han hecho fuego al caño del trocadero.

Del Puerto fueron esta tarde á Puerto Real 8 carros cubiertos.

*Dia 27.*  
Esta mañana vino del Puerto un carro tirado por varios caballos, y habiendo llegado á la playa inmediato al fuerte de la ciudad vieja, cargó un cañon y lo conduxo próximo al castillo de Sta. Catalina; en seguida fueron los caballos al mismo parage y recogieron otro carro que pareció conducir una cabria, la que dexandola en el expresado sitio se retiraron al Puerto de Sta. Maria.

A esta ciudad vinieron de la Xerez cinco caromatos.

Las cañoneras y el castillo del Puntal han hecho fuego al trocadero, y lo mismo el navio S. Francisco de Paula.

*Aviso.*

La criada que desee un acomodo para guisar y planchar el Impresor de este Periódico dará razon de una casa que solicitan una de buena conducta,

1